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Сотрудники Первоуральского  новотрубного 
завода встречают профессиональный праздник 
День металлурга. Лейтмотив торжества - «Крепче 
стали!» 

 - Трубники, белые металлурги – сплоченный коллектив 
профессионалов, - отмечает генеральный директор ЧТПЗ 
Ярослав Ждань. - За последние годы отрасль достигла 
серьезных высот: совершенствуются технологии, осваи-
ваются новые виды продукции и новые рынки сбыта, ряды 
металлургов пополняются перспективной молодежью. Это 
вселяет уверенность в то, что впереди у нас – много новых 
ярких побед. Желаю всем металлургам, их близким и род-
ным здоровья, благополучия, свершения всего задуманного. 
С Днем металлурга!

Празднество продлится несколько дней. 17 июля во 
Дворце культуры ПНТЗ состоялось чествование лучших со-
трудников, награждение корпоративными, ведомственными 
и отраслевыми наградами. Основное празднование Дня ме-
таллурга пройдет 21 июля. По традиции днем горожан будут 
радовать «праздники двора», которые состоятся в 12.00. Во 
дворе по улице Сакко и Ванцетти, 2 в поселке Талица состо-
ится детская развлекательная программа «Индейцы из пле-
мени Металла», а для старшего поколения первоуральцев 
приготовлена программа «Июльское настроение» (двор по 
ул.Ватутина, 43). На стадионе «Уральский трубник» пройдут 
спортивные мероприятия. Главное действо – праздничный 

НОВОТРУБНИКИ ГОТОВЯТСЯ ОТМЕТИТЬ 
ПРОФЕССИОНАЛЬНЫЙ ПРАЗДНИК

концерт – начнется в 19:00 часов на площади Победы. В 
программе вечера – поздравления руководителей области 
и группы ЧТПЗ, награждение «Заслуженных сотрудников 
ПНТЗ», чествование «Лучших трудовых династий». Белых 
металлургов и гостей торжества поздравят победители 
проекта «Битва хоров»  телеканала «Россия 1»  - хор «Вик-
тория» (г.Екатеринбург) и автор-исполнитель популярней-
ших российских хитов Максим Леонидов. По традиции 
праздник завершится красочным фейерверком.
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Поганой 
метлой! 

- Очень слабо отрабатыва-
ются первоначальные матери-
алы по угонам автотранспор-
та, по квартирным кражам, 
- отметил Сергей Чирко в 
середине заседания. 

Но это были «цветочки». 
После доклада начальника 
уголовного розыска Андрея 
Мергина, который доложил о 
принимаемых мерах по борь-
бе с незаконным оборотом 
наркотиков и пресечении де-
ятельности наркопритонов, 
начались «ягодки». Оказалось, 
что результативность по этим 
направлениям работы сни-
зилась по сравнению с по-
казателями прошлого года на 
20 %. Притонов не выявлено 
совсем, хотя, например, в 
Краснотуринске только в этом 
году закрыли 13 притонов!  

- Основная проблема в том, 

РОДСТВЕННИКИ 
ВЫСОКОПОСТАВЛЕННЫх 
ПОЛИцЕЙСКИх ТОРГУюТ 
НАРКОТИКАМИ?   

Начальник полиции Сергей Чирко намерен лишить 
погон тех, кто покрывает наркобарыг

Уголовный розыск получил нагоняй в минувший четверг (11 июля) на за-
седании, где подводились итоги работы ОМВД России по Первоуральску 
за первое полугодие текущего года. Оказалось, что отдельные полицей-
ские не только не озабочены борьбой с наркоторговцами, они состоят с 
ними в близкой родственной связи.    

что изменился сам способ 
продажи наркотиков, - объ-
яснил Андрей Мергин. - По-
явились новые виды нарко-
тических средств. Сейчас 
проводим операцию «Мак». 
Особое внимание – поселко-
вым пунктам полиции, 10 июля 
возбудили уголовное дело за 
хранение маковой соломки. 
Участковые отрабатывают 
адреса, где задерживаются 
наркоманы. Проблема в том, 
что наркотиков на адресах 
мы не изъяли. В основном 
первоуральцы закупаются в 
Екатеринбурге.    

И тут начальник полиции 
высказался: 

- Издавалось распоряже-
ние, по которому каждый со-
трудник полиции должен был 
написать рапорт о том, что 
известно ему о сбыте, хране-
нии, потреблении наркотиков 
по тем же надписям на домах, 
но я не вижу этих рапортов! 
– негодовал Чирко. - Ни ра-

портов, ни их анализа. Это 
ваша работа. Даю 10-15 дней, 
и чтобы все рапорта были 
вам сданы и их анализ лег ко 
мне на стол. А потом будем 
разбираться с конкретными 
сотрудниками, у которых, как 
выясняется, родственники 
занимаются сбытом и пере-
возкой наркотиков! При этом 
близкие родственники. И та-
кие сотрудники спокойно у нас 
работают, в больших погонах! 
Я поражен, что выявляются 
подобные факты. Гнать надо 
сотрудников, занимающихся 
покрывательством! Это рабо-
та уголовного розыска, и я это 
с вас спрошу. 

Секретарь 
школы 
покупал дозу  
у учеников…

Ситуацией с наркотиками в 
Первоуральске озаботились 
и в ГУВД Свердловской об-
ласти.    

- Было совещание в пра-
вительстве области, на нем  
были названы два муници-
пальных образования, где 
произошло резкое увеличе-
ние случаев употребления 
наркотиков среди учеников 
школ, - отметил на совеща-
нии начальник отделения в 
Первоуральске УФСБ России 
по Свердловской области 
Роман Ниткин. – В их числе го-
родской округ Первоуральск. 
Дошло до того, что в прошлом 
году секретарь одной из школ 
покупала наркотики у самих 
учеников. Если в том году об-
щими усилиями мы добились 
небольшого снижения, то в на-
стоящее время употребление 

наркотиков возросло.           

  «Синяки»  
в погонах   

По нарушениям среди по-
лицейских в конце заседания 
отчиталась начальник РВС 
Оксана Калиниченко. 

- Вместе с тем два сотруд-
ника совершили ДТП, 30 – на-
рушили ПДД, - доложила она. 
– Трое сотрудников допустили 
некорректное обращение с 
гражданами. Возбуждено три 
уголовных дела в отношении 
неизвестных сотрудников 
ГИБДД и отделения по рабо-
те с личным составом. Дела 
находятся в стадии рассле-
дования, обвинение никому 
не предъявлено. В первом 
полугодии уволенных по от-
рицательным мотивам нет, 
однако в июле мы уже уволили 
троих за пьянство на работе. 

- Ранее тех, кто попался на 
пьянстве, пытались уволить 
по разным основаниям, на-
пример, по личному рапорту, 
чтобы не показывать истинную 
причину, - говорит Сергей 
Чирко. – Я никогда к этому не 
стремился. Попался пьяным – 
увольняем по нереабилитиру-
ющим основаниям! Чтобы этот 
человек не имел возможности 
восстановиться в полиции.  

При наличии отрицательных 
моментов стоит отметить, что 
по результатам работы ОМВД 
России по ГО Первоуральск 
занял восьмое место среди 63 
подразделений области. За этот 
год за раскрытие преступлений 
и высокие показатели в работе 
поощрено 58 полицейских.   

Языком цифр
За первое полугодие воз-

буждено 1198 уголовных дел. 
Выявлено 57 преступлений 
экономической направлен-
ности (в сфере ЖКХ – 13). 
В этом году к уголовной от-
ветственности привлечено 
481 лицо, раскрыто 69 пре-
ступлений прошлых лет. Вы-
явлено 600 лиц, совершивших 
преступления, разыскано 45 
преступников, объявленных 
в розыск. Зарегистрировано 
336 краж (- 4,9 %), раскрыто 
138 преступлений (- 19,3 %). 
При общем снижении краж 
на 18 % возросло количество 
краж транспорта и на 120 % 
возросло количество краж 
автомашин (11 случаев). Из 
числа раскрытых преступле-
ний прошлых лет наибольшее 
количество составляют кражи 
– 45 случаев. 

Павел Никифоров, фото автора 
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Началось все с того, что мэр Перво-
уральска Юрий Переверзев все-таки 
подписал поправки в Устав города, на 
основании которых в Первоуральске 
может быть введена двуглавая система 
управления. К этому Переверзева обязал 
суд. Если бы он попытался еще затяги-
вать вопрос, как он это делал почти пол-
года, он мог быть привлечен к уголовной 
ответственности.

В начале недели городская Дума на-
правила Переверзеву уведомление о 
том, что депутаты намерены на очеред-
ном заседании удовлетворить 
требование областной проку-
ратуры  и рассмотреть вопрос 
о снятии его с должности.

Однако уведомление вру-
чить самому Переверзеву 
не удалось. Он спрятался, 
хотя успел провести «пресс-
конференцию». Настоящих пресс-
конференций мэр не проводил уже 
полгода.

Для того чтобы ему не задавали острых 
вопросов, на встречи мэр в настоящее 
время приглашает журналистов только 
тех СМИ, которых может полностью 
контролировать. Хотя на этот раз Пере-
верзевым формальность была соблю-

РИСК – ДЕЛО НЕ БЛАГОРОДНОЕ!
Переверзев разрешил политический митинг во время праздника, а сам уехал в отпуск

Риск может быть делом благородным только в случае, если че-
ловек рискует собственной безопасностью. Если же под  угрозу 
ставится безопасность других людей, то это не благородство, а  
подлость. На 20 июля, в День города, на площади Победы мэр 
Первоуральска Юрий Переверзев разрешил своим сторонникам 
политический митинг в защиту себя любимого. В этот же день на 
той же площади будут проводиться праздничные мероприятия, 
посвященные Дню города. 

дена: пресс-служба мэрии разослала 
приглашения «оппозиционным» СМИ 
поздно вечером. Журналисты их прочи-
тали утром, когда на пресс-конференцию 
спешить было поздно.

И сразу после пресс-конференции Пе-
реверзев спрятался окончательно – ушел 
в  отпуск, оставив исполняющим обязан-
ности главы своего давнего партнера по 
«куриному бизнесу» Андрея Рожкова.

Таким образом, глава города снял с 
себя ответственность за возможные 
инциденты, которые могут произойти на 

праздновании Дня города.
Дело в том, что вечером 20 июля сто-

ронники главы города намерены прове-
сти очередной «переверзинг».

Позавчера в связи с этим думцы ини-
циировали совещание  с участием пред-
ставителей полиции, ФСБ и прокуратуры. 
В настоящее время 43 первоуральских 
полицейских проходят службу в «горя-

чих точках», а 35 человек могут быть от-
правлены в Екатеринбург на усиление во 
время спортивных мероприятий.

Тем не менее, как утверждают депу-
таты, присутствовавшие на совещании, 
представитель ОМВД Первоуральска, на-
чальник охраны общественного порядка 
Денис Мохирев, которого считают актив-
ным сторонником действующего главы 
города, заверил народных избранников 

в том, что сможет обеспечить 
безопасность на мероприятии. 
Тем более, что митингующих от 
празднующих «будут отделять 
елочки». Однако Мохирев все 
же подстраховался и направил 
в мэрию письмо, в котором ука-
зал на возможные риски. 

Копья вокруг даты митинга 
ломаются не напрасно.

Как правило, праздники со-
бирают большое количество 
людей, и парочка «засланных 
казачков» может придать всему 
мероприятию «политическое 
звучание». Дескать, все эти 
люди не на праздник пришли, 
а на защиту мэра от Новотруб-
ного завода.

Стоит напомнить, что сам 
Переверзев не присутствовал 
ни на одном из «переверзин-
гов». Формально он ко всему 
этому безобразию никакого 
отношения не имеет.

Впрочем, исчезновение в 
самый ответственный момент 
– это коронный номер Юрия 
Переверзева. Всякий раз, когда 

политическая или хозяйственная ситуа-
ция в городе требует решительного вме-
шательства главы города, мэр прячется. 

Ироническая поговорка «Юры нету» 
в первоуральской администрации все 
больше входит в оборот.

Проблема в том, что данный стиль 
поведения используется мэром и при 
решении жизненно важных вопросов го-
родского хозяйства. Безусловно, клано-
вость мэрии, многочисленные нарушения 
закона в системе образования, на клад-
бище, в землепользовании имеют крайне 

негативные последствия. Но 
еще страшнее, что команда 
мэра хочет, чтобы мы с таким 
градоначальником вошли в 
отопительный сезон.

В прошлом году начало 
отопительного сезона со-
провождалось массовыми 

инфарктами и даже смертями пенсио-
неров. Глава города все еще делит жил-
фонд между управляющими компаниями, 
учредителями в которых стоят члены его 
клана. Если в нынешнем году Перевер-
зев повторит эксперимент над городом, 
последствия могут быть еще печальнее.

Анатолий Гусев

Страус прячет голову в песок 
не от страха. Он так показывает 
свое отношение к народу
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АРМИЯ НОВОГО ПОКОЛЕНИЯ
«ПМК и Горный Щит: придет, увидит, победит!», «Трубы перекуём на ра-

кеты, если Родине нужно это!», – такими креативными кричалками встре-
чали посетителей на стенде группы ЧТПЗ на выставке «ИННОПРОМ».

На «ИННОПРОМЕ-2013» 
группа ЧТПЗ презентова-
ла проект взаимодействия 
власти, армии и бизнеса. 
Именно об этом рассказы-
вали посетителям выставки 
три поколения «белых метал-
лургов» – студенты, солдаты 
и сотрудники группы ЧТПЗ.

Найти стенд было нетрудно 
– он и внешне, и содержатель-
но выделялся на фоне других. 
Концепция была такова: с 
виду стенд – это высокотех-
нологичный пульт управления 
ракетным комплексом, но 
боевой объект мирно сосед-
ствует с пультом управления 
трубопрокатной линии. Глав-
ная мысль всей композиции 
– служба родине без отрыва 
от производства.

Кстати, по мнению многих 
гостей выставки, стенд груп-
пы ЧТПЗ был самым шумным 
и молодым. Запала трубников 
хватало на всех. Каждый час 
солдаты – отряд из 12 чело-
век (реальные выпускники 
ПМК, которые 28 июня 2013 
года были демобилизованы 
и приглашены на работу на 
ПНТЗ) проходил строевым 
шагом по периметру третьего 
павильона, сопровождая свой 
выход забавной кричалкой: 
«ПВО–ЧТПЗ, ВВС–ПНТЗ. Это 
вовсе не понты, мы с ракета-
ми на ты».

Напомним, с 2011 года 
группа ЧТПЗ реализует в 
формате частно-государ-
ственного партнерства на 
базе Первоуральского ме-
таллургического колледжа 
(ПМК) совместно с прави-
тельством Свердловской об-
ласти программу подготовки 
квалифицированных рабочих 
кадров «Будущее белой ме-
таллургии». В 2012-м году 
группа ЧТПЗ инициировала 
подписание специального 
соглашения, благодаря ко-
торому все выпускники ПМК 
призывного возраста могут 
проходить срочную службу 
единой группой в воинской 
части Горный Щит. В этом году 
в выставке принимали уча-
стие уже первые демобили-
зовавшиеся бойцы-участники 
данного проекта.

– Взаимодействие с арми-
ей является продолжением 
нашего проекта «Будущее бе-
лой металлургии». Нам нужны 
патриоты – патриоты страны 
и предприятия, «белой метал-
лургии». Вот подросток при-
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ходит к нам в программу в 14 
лет, до 18 лет идет обучение 
– мы вкладываем в это силы, 
чтобы у выпускника было не-
сколько профессий, чтобы он 
был адаптирован к нашему 
современному оборудова-
нию. Затем он получает ди-
плом… и должен отправиться 
служить в армию, зачастую за 
несколько тысяч километров 
от дома. И получается, что на 
год мы можем потерять его из 
виду. Наша инициатива в том, 
чтобы ребята единой группой 
служили недалеко от дома, 
чтобы получали технически 
сложную специальность и в 
армии, чтобы не растеряли 
навыки. Уверен, что благо-
даря нашей программе укло-
нистов среди выпускников 
«Будущего белой металлур-
гии» не будет. Я сам служил в 
армии. И моя личная позиция 
– каждый мужчина должен от-
служить. По нашим ребятам 
видно: ушли жел-
тыми птенцами – а 
демобилизовались 
мужчинами, – про-
комментировал кон-
цепцию акционер 
группы ЧТПЗ Андрей 
Ильич Комаров. – 
Армейская подго-
товка важна для нас 
как часть подготовки 
рабочих кадров и в 
части воспитания 
патриотизма.

– 29 июня 2012 
года я получил ди-
плом в ПМК, а 30 
июня был призван 
на службу. 28 июня 
2013 года мы демо-
билизовались. Слу-
жили близко к дому, 
все ребята были 
знакомые, автома-
тически исключался 
процесс адаптации. 
Р о д и т е л и  м о гл и 

приехать, да и мы 
были в увольнениях. 
В армии было инте-
ресно – осваивали 
военные специаль-
ности, занимались 
спортом. Я вот был 
диспетчером отде-
ления контроля за 
полетами, отслежи-
вал перелеты осо-
бо важных бортов, 
– рассказал Игорь 
Лепилин. – Я получил 
приглашение трудо-
устроиться на ПНТЗ. 
Теперь вот пойду в 
отдел кадров – буду 
выбирать, куда мож-
но на заводе устро-
иться.

О т м е т и м , 
«ИННОПРОМ» 
– эффектив-
ная площад-
ка для того, 
чтобы узнать 
о передовых 
достижениях 
р а з л и ч н ы х 
о т р а с л е й 
промышлен-
ности. В этом 
году в рабо-
те выставки 
приняли уча-
стие предсе-
датель Пра-
в и т е л ь с т в а 
РФ Дмитрий 
М е д в е д е в , 
г у б е р н а т о р 
С в е р д л о в -
с к о й  о б л а -
сти Евгений 
К у й в а ш е в , 
п о л п р е д  в 
УрФО Игорь 

Холманских, вице-премьер 
Аркадий Дворкович, руково-
дители и акционеры промыш-
ленных предприятий региона, 
иностранные бизнесмены. 
Но тактический ход группы 
ЧТПЗ, который иллюстрирует 
использованная на стенде 
компании цитата А. Суворова 
«Кто удивил, тот победил», 
оправдал себя: те, кто еще 
не знал об инновациях труб-
ников, теперь увидели их в 
действии и запомнили.

А завершилась работа вы-
ставки днем профориента-
ции для молодежи – армия 
«белых металлургов» ждет 
пополнения.
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Одна цель – одна 
команда 

Население Альметьевска примерно 
такое же, как в Первоуральске, сопоста-
вим и бюджет - чуть более 2 миллиардов 
рублей. Но если сравнить внешний облик 
городов, их инфраструктуру, то обна-

руживаешь огромную разницу. Дома, 
возведенные примерно в одно время с 
первоуральскими, после реконструкции 
выглядят замечательно, из урн, распо-
ложенных на каждом шагу, ежедневно 
убирают мусор, дворники подметают 
пешеходные дорожки. Ухоженные места 
отдыха - парки, аллеи - с точки зрения 
городского дизайна безупречны. Видно, 
что здесь работали грамотные архитекто-
ры, учитывая местный ландшафт, форму 
и цвет сооружений. 

Председатель правления Юго-Вос-
точной Торгово-Промышленной палаты 
Рустам Латыпов:

- Администрация Альметьевска заинте-
ресована в расширении и благополучии 
города. Она понимает: поскольку разви-

ДРУГАЯ жИЗНЬ
Депутат городской Думы, активный участник общественного 

движения «В защиту человека труда», заместитель начальника 
цеха Новотрубного завода Геннадий Данилов родился и вырос в 
Татарстане, недалеко от Альметьевска. Периодически наведы-
ваясь сюда в гости, замечает, особенно в последние годы, как на 
глазах развивается, благоустраивается и хорошеет маленький 
городок. Что способствует столь стремительному преображе-
нию? Чтобы ответить на этот вопрос, Геннадий Михайлович - не-
равнодушный человек и общественный деятель - отправился в 
родные места. 

вать город только на бюджетные 
деньги возможности нет, то надо 
привлекать инвесторов, продук-
тивно работать и поддерживать 
промышленные предприятия. 
Для этого создает выгодные ус-
ловия, чтобы была заинтересо-
ванность вкладывать средства, 
например, в возведение жилья 
и другие социально значимые 

проекты. В результа-
те люди комфортно 
живут, а значит, и пло-
дотворно трудятся. Ат-
мосфера в обществе 
самая добрая. Почему 
одни города процве-
тают, а другие хиреют? 
Думаю, это зависит от 
политики администра-
ции, умения договариваться, 
чтобы консолидировать все 
силы, сплотить руководителей 
предприятий, сделать их еди-
ной командой. Социально ори-
ентированный бизнес – наше 
достижение. Конфронтация 
власти и предпринимательства 
никому не приносит дивиден-
дов. Здравые люди понимают, 
что только сообща, на паритет-
ных началах решаются 
общегородские про-
блемы. 

ЧТПЗ –  
не захватчик,  
а партнер

Несколько лет назад пред-
приятие АЛНАС (крупный ма-
шиностроительный завод - Аль-
метьевские насосы) вошло в 
группу ЧТПЗ. Активно стала 
воплощаться в жизнь политика 
акционеров. То есть началась 
крупномасштабная модерниза-
ция производства, внедрение 
современных технологий, пре-
образилась сама площадка за-

вода, внешний вид зданий и сооружений. 
Чистота и порядок, как и на Первоураль-
ском новотрубном - визитная карточка 
предприятия. Похожая здесь и система 
подготовки кадров – для колледжа 
будущего оборудованы и оснащены ау-
дитории. Только вот взаимоотношения 
с администрацией Альметьевска скла-
дываются совсем по-другому. С первых 
дней найдено полное взаимопонима-
ние. Акционеров здесь воспринимают 
не как захватчиков, а как партнеров. И 
приветствуют социально направленную 

деятельность. 
 Главный инженер завода «АЛНАС» 

Евгений Григорян:
- Взаимоотношения завода с властя-

ми города и республики можно назвать 
плодотворными. У нас не существует 
конфронтации. Мы находим общий язык 
и разумный баланс. Как бы ни складыва-
лась экономическая ситуация на пред-
приятии, оно всегда находит средства, 
чтобы поддержать город, а значит, и 

В разговоре с генеральным директором 
аЛНаса Виталием садыковым (одним из 
руководителей Новотрубного завода в 2002 
- 2007 годы) геннадий данилов удивляется, 
как за несколько лет можно преобразить не 
только завод, но и город

за несколько лет город полностью решил 
дорожную проблему

Порядок  на улицах альметьевска – резуль-
тат слаженной работы властей и промыш-
ленников
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живущих там своих работников. Руково-
дители администрации заинтересованы, 
чтобы завод вкладывал деньги в развитие 
муниципального округа. И поддерживают 
любую нашу инициативу, в том числе - по 
возведению жилья. 

Что нам стоит дом 
построить?

Руководство Альметьевска бесплатно 
выделило землю под строительство, 
более того, на бюджетные средства 
проведены коммуникации. Месяц назад 
комиссия приняла новый 106-квартир-
ный дом. На сегодня его архитектурное, 
дизайнерское исполнение (фасады 
словно выложены красно-зеленой мо-
заикой) и внутренняя отделка, пожа-
луй, лучшие в городе. В помещениях 
произведена евроотделка: застеклены 
лоджии, вставлены пластиковые окна, 
не поскупились на ламинат и дорогие 
обои. На кухнях размещены не только 
газовые плиты, приборы для подогрева 
воды, но и встроенная мебель. Затраты 
на строительство ЧТПЗ составили около  
250 миллионов рублей. Новоселами 
станут работники предприятия – побе-
дители внутрикорпоративного конкурса, 
а также привлеченные специалисты по 
наиболее дефицитным профессиям. Дом 
является собственностью АЛНАСа, квар-

тиры будут сдаваться в аренду 
на очень выгодных условиях. 
Фактически жителям предложат 
платить только за коммунальные 
услуги. При этом у них появится 
возможность накопить деньги и 
вступить в ипотеку – приобрести 
свое жилье. Предприятию это 
тоже, безусловно, выгодно. Хо-
рошее настроение сотрудников, 
отсутствие социального напря-
жения и, как следствие, – высо-
кая производительность труда. 
Уже закладывается второй дом. 
А в дальнейшем планируется 
комплексное благоустройство: 
детская площадка, подъездные 
пути, подземная парковка.

 
«Коммуникаторы» 
- гарантия 
процветания

Благополучие территории во 
многом зависит не только от 
бюджета, но и от проводимой 
политики, в том числе консо-
лидации сил предприятий, 
оказывающих спонсорскую 
помощь. Если власти, являю-
щиеся своего рода коммуни-
каторами, не способны найти 
с предпринимателями общий 
язык, то страдает, прежде 
всего, население. Слава богу, 
позиция руководителей Альме-
тьевска гибкая, что позволяет 
всегда достигать компромисса 
во имя процветания города.

 В последние годы его облик, 
действительно, изменился в 
лучшую сторону. Ко всем при-
шло понимание: мы здесь не 
только работаем, но и живем. 
Существует немало проблем, 
связанных с благоустройством, которые 
можно решить только совместными 
усилиями. 

 Еще в советские времена АЛНАС 
выстроил жилой микрорайон. Сейчас 

это городская территория, где 
проживает более 12 тысяч. Тем не 
менее, завод продолжает о ней 
заботиться. За последние пять лет 
было выделено свыше 4 миллионов 
рублей на ремонт внутрикварталь-
ных дорог, около 6 миллионов – на 
шефскую помощь детскому саду 
и школе. Большую поддержку 
компания оказывает подростко-
вому дворовому клубу «Ротор». 
Для оборудования помещения 
выделялось 400 тысяч рублей, на 
строительство хоккейного корта и 
вагончика-раздевалки - еще свыше 
500 тысяч. 

Особое внимание уделяется 
развитию детского футбола. Когда-
то на содержании предприятия 
была своя команда, спортивный 
комплекс, стадион с несколькими 

площадками для игр с искусственным 
покрытием, причем одно большое поле 
- с подогревом. Теперь все передано го-
роду, и на этой базе существует ДЮСШ, 
в которой занимается около тысячи 
мальчишек. Завод же дает средства на 
ремонт, оплату тренерской работы, нако-
нец, форму юных спортсменов. С учетом 
вложений на реконструкцию стадиона с 
2003 года сумма затрат составила почти 
163 миллиона рублей.

ТОСМС: 
проверенный опыт

 Заместитель руководителя испол-
нительного комитета Альметьевского 
муниципального района по инфраструк-
турному развитию Рейяз Комаров:

-У нас существует установка: хочешь 
влиять на политику и развитие города - 
пожалуйста! Вот микрорайон, где можно 
воплотить свои идеи, реализовать соци-
ально значимые проекты. Муниципаль-
ный округ разделен на так называемые 

ТОСМСы - территориальные обществен-
ные советы местного самоуправления. 
Таким образом, наболевшие вопросы 
жителей помогают решать предприятия, 
делая определенные инвестиции. Все 
здесь организовано вполне разумно. 
Заранее планируется серьезная работа 
по благоустройству, на нее выделяются, 
а затем своевременно реализуются 
средства. Чтобы поддерживать чистоту, 
устраивают субботники, а за порядком 
следят дружинники во главе с участко-
вым уполномоченным УВД, кстати, его 
кабинет завод оборудовал компьютерной 
техникой, радиотелефоном с автоответ-
чиком и офисной мебелью. У ТОСМСов 
есть немалые полномочия. Например, 
если кто-то мусорит, то его обязательно 
привлекут к ответственности, в частно-
сти, наложат весомый штраф.

 Этот год - юбилейный для города. В 
связи с замечательным событием прохо-
дит реконструкция исторических памят-
ников, а также парка культуры и отдыха. 

При поддержке местных властей аЛНас 
начал строительство жилого комплекса для 
работников предприятия. В Первоуральске 
аналогичный проект так и остается на бумаге

Футбольное поле с подогревом, переданное 
аЛНасом городу – центр спортивной жизни

ежегодно реконструируются 30-35 домов 
старого типа благодаря участию города в 
федеральных и региональных программах Продолжение на стр. 10
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АЛНАС поддержал проект, передав на 
благотворительность 125 тысяч рублей. 
Вообще за последние пять лет предпри-
ятие вложило около 50 миллионов на раз-
витие муниципалитета. Заслуги завода, 
безусловно, ценят. Недавно в его адрес 
направлено Благодарственное письмо 
за активное участие в экологическом 
двухмесячнике озеленения и уборке за-
крепленных территорий. 

 На самом деле, мы используем все 
возможности и источники, чтобы го-
род стал краше. Наши гости обращают 
внимание, что крыши, балконы, фасады 
домов старой постройки обновлены и 
выглядят современно, в одном стиле. 
Капитальные ремонты жилья удается 
проводить благодаря ежегодному уча-
стию в федеральной и региональной 
программах. 

 Детсады  
без очередей

 Начальник управления образования 
Рафаэль Ганиев с гордостью сообщил, 
что в Альметьевске все трехлетки посе-
щают муниципальные сады. Более того, 
нынче нашли возможность устроить в 
дошкольные учреждения более поло-
вины малышей, начиная с двухлетнего 
возраста. Такая возможность появилась 
благодаря планомерной работе. Уже 
стало традицией ежегодно вводить в 
строй один детсад – в 2013-м он будет на  
270 мест стоимостью около 200 мил-
лионов рублей. Кроме того, подписано 
соглашение с предприятиями о том, 
что в рамках партнерских отношений 
они проводят капитальные ремонты и 
реконструкции в уже имеющихся уч-
реждениях. После чего появляющиеся 
дополнительные места распределяют 
своим работникам. Уплотнение групп 
без реконструкции здесь считают не-
реальным, поскольку это ущемляет сам 
воспитательный процесс. Стоимость за 
сад составляет 1400 рублей.

Существует республиканская про-
грамма капитального ремонта школ, 
куда включаются учебные заведения, 
которым перевалило за 30 лет. В про-
шлом году было обновлено три школы, а 
нынче – 10. Это делается для того, чтобы 
модернизировать материальную базу. 
Как правило, заменяются кровля, окна, 
двери, система отопления, инженерные 
сети, ремонтируется фасад… Министер-
ство образования формирует реестр, 
туда направляем список нуждающихся в 
ремонте школ, делаем предварительные 
расчеты и указываем виды работ. 

В Первоуральске с недавнего времени 
при управлении образования действует 
некое хозяйственное объединение, пред-
ставитель которого имеется в каждой 

школе. Оказалось, в Альме-
тьевске подобная структура 
- это хозяйственно-инженер-
ный отдел, где трудятся всего 
4 специалиста. Они отвечают 
не только за ремонты, но и за 
обслуживание, подвоз детей 
в отдаленные учебные заведе-
ния, то есть за все технические 
вопросы. Кстати, всего в горо-
де 60 школ и 88 садов. 

Рады 
переменам

Мнения рядовых граждан, 
ради которых, по большому 
счету, и осуществляются пре-
образования, являются наи-
более объективной оценкой. 
Предприниматель Владимир 
Николаевич Козлов – коренной 
житель города уже пенсионно-
го возраста, на глазах которого 
происходили перемены. Он, 
сравнивая, как было и стало, 
комментирует происходящее:

- Сегодня одним из любимых 
мест отдыха горожан является 
так называемый каскад пру-
дов. Помню, еще несколько 
лет назад здесь текла грязная 
речушка, вокруг которой - заболочен-
ное, поросшее осокой непроходимое 
пространство. Администрация города, 
общественники, руководители пред-
приятий совместно решили, что так быть 
не должно. Каждый внес в грандиозный 
проект свою лепту. Задуманное осущест-
вляли поэтапно, поскольку не хватало 
средств и сил, но от намеченной цели 
не отступали. В результате местность 
осушили, водоем очистили, русло об-
ложили природным камнем. В красивом 
месте поселились утки, здесь они оста-
ются на зимовку - для них сделали даже 
специальные домики и подкармливают. 
Обиходили и всю прилегающую лесопар-
ковую территорию. Тротуарной плиткой 
покрыли пешеходные дорожки, уста-
новили лавочки, оборудовали детские 
площадки, пригорки украсили малыми 
архитектурными формами. Панорама 
стала такой, что, действительно, залю-
буешься: мостик с башенками, фигурное 
ограждение, а на холме - великолепная 
мечеть, кстати, ее тоже возводили всем 
миром. Большие дела невозможно тво-
рить поодиночке. В этом за последние 
годы убедились многие. Например, я 
– средний предприниматель, не очень 
богатый человек, но могу с гордостью 
сказать, что по-возможности поддержал 
ряд инициатив городской администра-
ции. Кто-то свой вклад сделал, участвуя 
в субботниках, кто-то – перечисляя на 
благотворительность немалые средства. 
Главное – руководители Альметьевска 

сумели сплотить народ, объединить 
усилия, что обеспечило процветание. 
Замечу, еще лет десять назад наш город 
был серым, унылым, некомфортным для 
жизни. Теперь его не узнать - выглядит 

по-европейски презентабельно. Появи-
лись свои особенности, исторические 
места, национальный колорит, уют и 
гармония. Об этом свидетельствуют 
сияющие лица пожилых, молодежи, ма-
лышей, отдыхающих в парках, в скверах, 
у фонтанов. 

PS: Наш герой Геннадий Ми-
хайлович Данилов, встречаясь 
с представителями власти и 
предприятий, делал открытие 
за открытием. Оказывается, 
реально делать капитальные 
ремонты детских садов и школ, 
реконструировать целые ули-
цы, возводить новые памятники 
не в ущерб старым, строить 
жилье. Все это возможно, если 
глава города и чиновники от-
кажутся от личных амбиций и 
поставят во главу угла благо-
получие и комфортное прожи-
вание горожан; если предпри-
ниматели воспринимают город 
как продолжение предприятия, 
а политики промышленников 
- как надежный источник инве-
стиций в развитие населенного 
пункта. 

ДРУГАЯ жИЗНЬ
окончание. Начало на стр. 8-9

Мечеть, возведенная всем миром
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Важно

ПаНораМа

- На мой взгляд, земельный 
участок выделялся преступным 
путем, соответственно все, что 

НА хРУСТАЛЬНОЙ РУБЯТ 
ЛЕС, А ВИНОВАТЫх НЕТ  

Леса на Хрустальной - защитная зеленая по-
лоса Первоуральска, своеобразная природная 
подушка безопасности для жителей городского 
округа. Благодаря работе чиновников прежней 
администрации и бизнесменов сосны на Хру-
стальной идут под топор.   

делается на этих земельных 
участках, является незакон-
ным, - заявил «НеГ» чиновник в 

городской администрации. – По 
факту вырубки мы обращаемся 
в полицию. Обращений уже не-
сколько.  Сейчас  по последнему 
обращению мне доложили, что 
полиция отказывается выезжать 
на место, чтобы фиксировать 
факт вырубки. Так что по факту 
хищения городского леса мы об-
ратимся в прокуратуру. На наш 

взгляд, в предо-
ставлении участ-
ков просматри-
ваются признаки 
преступления. 
Из города увели 
занятую лесами 
территорию в 200 
га. Здесь не все 
чисто с точки зре-
ния уголовного 
кодекса.     

Сами полицей-
ские говорят, что 
на место выез-
жали. 

-  По фактам 
незаконной вы-
рубки деревьев 
в сентябре 2011 
года на терри-
т о р и и  п е р в о -
уральского МУ 

«Городское лесничество» мы 
возбудили в отношении неиз-

вестных лиц два уголовных 
дела, - говорит начальник по-
лиции Первоуральска Сергей 
Чирко. - Принимая во внима-
ние, что срок предваритель-
ного следствия по данным 
уголовным делам истек, а все 
необходимые следственные 
действия выполнены, было 
вынесено постановление от  
8 февраля этого года о при-
остановлении предваритель-
ного следствия в связи с не-
установлением лица, под-
лежащего привлечению в 
качестве подозреваемого, 
обвиняемого. 

Что касается порубщиков 
«известных», то есть владель-
цев участков, то  полицейские 
поначалу выезжали и к ним, 
но потом, действительно, вы-
езды прекратили. Как объяс-
нил «НеГ» работник полиции, 
пожелавший не открывать 
свои имя и должность: «Мы 
приезжаем, а у людей на ру-
ках документы на участок, 
который в собственности у 
порубщика, так что рубит он на 
законных основаниях. Другой 
вопрос, как он эти документы 
получил и кто их подписывал 
в администрации. Просто 
ранее была отмашка закрыть 
на выделение участков под 
Хрустальной глаза, а сейчас 
идет отмашка – открыть».  

В данное время дела о не-
законной вырубке лесов взял 
под персональный контроль 
прокурор УРФО Пономарев. 
Не исключено, что в поле его 
зрения попадет и ситуация с 
Хрустальной. 

 

ПОЧИНИЛИ ГЛАВНЫЙ 
хОЛОДИЛЬНИК ГОРОДА 
Ледовый дворец заработает  
с 1 августа

Намораживать плиту начнут 22 июля. С авгу-
ста Ледовый дворец заработает в своем обыч-
ном режиме. Ремонт холодильной установки 
завершен, что очень важно, потому что наряду 
с фигуристами в рамках подготовки к чемпи-
онату России 2013-2014 года на льду начнет 
тренировки команда мастеров «Уральского 
трубника». 

В свое время новую фреоновую установку для наморозки 
льда в Ледовом дворце взамен старой аммиачной запускали с 
большими трудностями, откладывая сроки, так что не успели 
на 75-летний юбилей «Уральского трубника», и прибывший 
на торжество вип-гость Николай Валуев увидел не совсем 
торжественный, сухой, безо льда каток. Наконец запустили, 
но установка не проработала и полгода – 22 апреля ее при-
шлось остановить из-за неполадок (нарушилась герметич-
ность теплообменника).  

ПОД МУСОР ВЫДЕЛЯТ 
НОВУю СВАЛКУ? 

Отсутствие городского мусорного полигона – 
это проблема, которая не решалась с начала 90-х 
годов прошлого века. Старая свалка исчерпала 
свой ресурс. 

- В данный момент нами принято решение, что казенному 
учреждению «Городское хозяйство» будет передан соответ-
ствующий участок для создания полигона для твердых бытовых 
отходов, - заявили «НеГ» в администрации. – Земельный участок 
будет выделен в районе завода ТБО.      

Завод ТБО должен вывозить мусор на полигон Ревды, но 
этого не делается. Вместо этого в свалку превратили площад-
ку временного складирования. На заводе ТБО продолжается 
процедура банкротства. Долг предприятия превысил 15 млн. 
рублей. С момента пуска завод так и не вышел на проектную 
мощность. В идеале он должен перерабатывать весь мусор, на 
деле перерабатывает лишь часть его. Сейчас завод приносит 
убытки, а городская свалка прирастает новыми  мусорными 
«монбланами». 

Павел Никифоров
Фото автора 

Администрация кивает на полицию, полиция - 
на прежнюю администрацию 
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Одни 
недополучают, 
другие – 
переплачивают

Право считать реальное количе-
ство проживающих в квартирах, не 
оборудованных индивидуальными 
приборами учета, управляющим ком-

паниям даровало правительство РФ 
своим Постановлением №344 от 16 
апреля 2013 года. 

– Данное Постановление ликви-
дирует пробел в законодательстве, 
из-за которого до сих пор было 
крайне затруднительно определить 
число действительно проживающих 
в квартирах людей, – сообщил на-
чальник управления Государственной 
жилищной инспекции Свердловской 

И ВАС ПОСЧИТАюТ!
Власти нашли управу на «резиновые» квартиры

Как известно, полтора месяца назад на территории России 
вступил в силу ряд нововведений в сфере предоставления ком-
мунальных услуг. В том числе управляющие компании отныне 
имеют право считать количество людей, реально (а не по про-
писке) проживающих в той или иной квартире, если таковая не 
оборудована счетчиками. В связи с этим в редакцию «НеГ» об-
ратились несколько читателей – с просьбой разъяснить, зачем 
и каким именно образом их будут считать.

области Алексей Россолов.
А без этой информации от соб-

ственников помещения далеко не 
всегда можно добиться оплаты ком-
мунальных услуг в том объеме, ко-
торый соответствовал бы их потре-
блению. Ведь ни для кого не секрет, 
что во многих квартирах сегодня 
числится ноль прописанных, при том, 
что фактически там проживает чело-
век, да еще и не один. И хорошо, если 
это, к примеру, семья из двух-трех 
человек, а не десяток нелегальных 

мигрантов. При этом все они ком-
мунальными благами, разумеется, 
пользуются, но ни копейки за них не 
платят. Естественно, от такого поло-
жения вещей далеко не в восторге ни 
ресурсоснабжающие организации, 
ни собственники квартир, исправно 
оплачивающие общедомовые нуж-
ды. Первые денег недополучают, а 
вторые – переплачивают, причем и за 

себя, и «за того парня». Ведь, как из-
вестно, чем меньше каждая квартира 
платит, например, за воду, израсхо-
дованную на личные нужды живущих 
в ней потребителей, тем больше 
сумма, выставленная за этот ресурс 
в графе «общедомовые нужды».

А если же коммунальщики по-
считают всех, кто действительно 
проживает в «резиновых» квартирах 
без счетчиков, то плата за горячую и 
холодную воду, электроэнергию и газ 
будет взиматься по нормативу, пом-
ноженному на каждого из реальных 
пользователей. В итоге и поставщики 
ресурсов свое получат, и общедомов-
ка снизится. Кстати, подсчет пойдет 
на пользу еще и тем, в чьих квартирах 
зарегистрировано, напротив, больше 
народу, чем проживает. Потому что им 
оплату опять же будут насчитывать по 
факту, то есть понизят.

От штрафа спасет 
счетчик?

А вот тем, из-за кого терпят лише-
ния и поставщики, и соседи, наобо-
рот, ничего хорошего не светит. Дело 
в том, что если в квартире проживает 
больше народу,  чем прописано,  
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повышение коммунальных плате-
жей – это еще не самое неприятное. 
Можно нарваться еще и на штраф! 
Несмотря на то, что в последние 
годы прописка воспринимается 
обывателем, скорее, как рудимент 
советского прошлого, закон по сей 
день предусматривает наказание для 
тех, кто не зарегистрирован по месту 
жительства. И это касается не только 
гастарбайтеров-нелегалов. Речь в 
том числе и о гражданах РФ! Согласно 
ст.19.15 КоАП РФ проживание по тому 
или иному адресу без регистрации 
карается штрафом – от 1500 до 2500 
рублей. Причем даже в том случае, 
если ты живешь на соседней улице 
от адреса прописки, это смягчающим 
обстоятельством не является. Дру-
гое дело, что до недавнего времени 
россиянами, зарегистрированными 
«не в том доме», никто особо не 
интересовался. Но теперь картина 
может измениться. Дело в том, что 
сам по себе подсчет коммунальщи-
ками числа проживающих в квартире 
основанием для увеличения платы за 
ЖКУ не является. Повлечь перерасчет 
может только постановление о назна-
чении административного наказания 
по той самой статье 19.15 КоАП. А 
потому, составив акт о количестве 
проживающих, УК в течение 3 дней 
будет передавать его в полицию или 
УФМС. И тут-то шансы заработать 
штраф многократно возрастают.

Так что если в вашей квартире 
количество «бумажных» душ не со-
впадает с реальным, у вас есть два 
способа избежать неприятностей. 
Либо оборудовать жилище счет-
чиками – к их обладателям уже не 
явятся «математики от коммунал-
ки». Либо уведомить управляющую 
компанию об истинном положении 
вещей. Кстати, согласно Правилам 
предоставления коммунальных услуг 
собственникам и пользователям по-
мещений в многоквартирных домах 
и жилых домов №354, утвержденным 
постановлением Правительства РФ 
06.05.2011, потребитель обязан сде-
лать это не позднее 5 рабочих дней 
со дня произошедших изменений. 
Иными словами, приехали к вам го-
сти на пять дней – сидите спокойно. 
Задержались еще на денек – бегите 
в управляшку и сообщайте, что на 
протяжении лишних суток ваши ви-
зитеры будут нещадно лить на себя 
воду, жечь электричество и газ. 

Арифметика  
без правил

Что же касается механизма под-
счета проживающих, то это – самое 
интересное. Как сообщили «НеГ» в 
областной ГЖИ, в 344-м Постанов-
лении отсутствует отрегулированный 
надлежащим образом процесс сбора 
соответствующих сведений. То есть 
доподлинно известно, что акт о чис-
ле проживающих составляется при 

обходе квартир представителями УК, 
ТСЖ или ЖСК, ЖЭУ в присутствии 
собственника и проживающих в по-
мещении граждан, которые должны 
будут бумагу подписать. Если же 
собственник откажется это сделать, 
документ все равно будет подписан. 
Но уже коммунальщиками, двумя со-
седями и председателем совета дома 
или председателем ТСЖ либо коопе-
ратива – в зависимости от того, кто 
«рулит» домом. Однако неизвестно 
главное – как именно собирать сами 
данные? Будут ли коммунальщики ве-
рить на слово собственнику; считать 
людей, присутствующих в квартире 
на момент их визита, или брать «по-
казания» у соседей? И именно этот 
вопрос вызывает у населения наи-
большее беспокойство. Ведь управ-
ляшки могут избрать для подсчета 
свои критерии. Например, в одной 
из управляющих компаний Перво-
уральска, куда обращалась «НеГ», 
уверены: представители УК имеют 
право посчитать всех, кто находится 
в квартире на момент их визита. То 
есть, выходит, пригласили вы друзей 
на чашку чаю, так и их занесут в ак-
тивные пользователи коммунальных 
ресурсов вашей квартиры. А вы потом 
– доказывайте, что они к вам прихо-
дили не навеки поселиться…

Управляшкам  
не до того?

Впрочем, может статься, не так 
страшен черт, как его малюют. Дело 
в том, что Постановление правитель-
ства №344 в части подсчета граждан 
обязательным для исполнения не 
является. Этим правом управляшки 
могут пользоваться (или не пользо-
ваться) по своему усмотрению.

– Решение об установлении ко-
личества фактически проживающих 
граждан целесообразно принимать в 
случаях незначительного количества 
собственников многоквартирного 
дома, установивших индивидуальные 
приборы учета, – сообщила «НеГ» 
заместитель начальника управления 
областного ГЖИ Л.Карпухина.

Правда, в Первоуральске таких до-
мов наберется немало. По данным, 
озвученным на одной из городских 
оперативок по вопросам ЖКХ, самое 
большое количество счетчиков уста-
новлено на электроэнергию. И то их 
не 100%, а всего порядка 97%. Число 
же приборов учета прочих ресурсов 
несравнимо меньше.

Но, так или иначе, первоуральские 
управляшки, по-видимому, не спешат 
считать народ. По крайней мере, как 
«НеГ» сообщили в местной УФМС, 
с 1 июня, когда 344-е Постановле-
ние вступило в силу, и по сей день в 
миграционную службу не поступило 
еще ни одного акта об установлении 
количества жильцов в той или иной 
квартире.

Наталия Конькова

Первоуральское 
отделение 
общества слепых 
готовится отметить 
юбилей

В местном отделении Все-
российского общества слепых 
кипит предпраздничная ра-
бота. Активисты организации 
готовятся отметить довольно 
круглую дату.

Как рассказала нам руководитель го-
родской организации Любовь Жукова, 
нынче местному отделению общества 
исполняется 60 лет.

Вообще-то официально свой юбилей 
первоуральское отделение Общества 
отметило 17 июня. Однако никаких тор-
жественных мероприятий по этому пово-
ду не проводилось. Все дело в том, что 
большинство активистов организации 
сегодня находятся на лечении в санато-
риях. Именно поэтому и было принято 
решение – дождаться их возвращения и 
только тогда отпраздновать день рожде-
ния организации. 

Как сообщила Любовь Жукова, про-
изойдет это ориентировочно в начале 
августа. Также в августе активисты 
Общества планируют провести тради-
ционный праздник урожая, и в начале 
сентября примут участие в проведении 
мероприятий, связанных с Днем знаний. 

Участники первоуральской организа-
ции Общества слепых - люди крепкие, 
морально сильные и умеют всего до-
биваться самостоятельно, а потому не 
привыкли просить помощи ни у кого. 
И, тем не менее, проведение каждого 
мероприятия сопряжено для Общества 
с большими финансовыми затратами. 
Именно поэтому первоуральская орга-
низация остро нуждается в поддержке 
со стороны спонсоров и просто неравно-
душных жителей Первоуральска. 

Всем, кто готов оказать по-
мощь местной организации 
Всероссийского общества сле-
пых, рекомендуем обращаться 
по телефону: 66-64-63.

дата
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Посылка для троицы пришла в почтовое 
отделение № 623100 на ул. Трубников, 52 
Первоуральска. Получателя Шилова взя-
ли сотрудники Уральской оперативной 
таможни, когда тот выходил с почты, то 
есть с поличным. Шилов сразу же сдал 
подельников. Трудности возникли с тем, 
чтобы доказать тот факт, что курительная 
смесь в особо крупном размере предна-
значалась для распространения, а не для 
личного пользования, о чем в один голос 
твердили Ермаков, Шилов и Бузунов. 

Обвинение всем троим было выдвинуто 

по статье 228,1 УК РФ «сбыт наркотиче-
ских средств» (до 20 лет колонии), но 
Первоуральский городской суд сменил 
квалификацию на статью 228 УК РФ – «по-
купка и хранение» (от 3 до 8 лет). В итоге 
Дмитрий Ермаков (несколько лет про-
работавший врачом в окружной детской 
клинической больнице, бывший «Лучшим 
по профессии» в 2005, 2006 годах) от-
правился в колонию общего режима на  
4 года. Константин Шилов и Илья Бузунов 
получили по три года условно каждый.   

Ермаков и Бузунов ранее не судимы, 
Шилов был судим в октябре 2003 года, 
тогда Октябрьский районный суд Екате-

ринбурга приговорил молодого человека 
за хранение наркотиков к одному году 
условно.   

По словам Ермакова, он пристрастился 
к наркотикам после гибели сына (врачеб-
ная ошибка). Шилов в последнем слове 
заявил, что не знал, что именно придет в 
посылке. Бузунов, как и Ермаков, провел 
в СИЗО более года (Шилов находился под 
подпиской о невыезде).   

У Ермакова один ребенок пяти лет, у 
Шилова двое детей – пяти и трех лет, 
Бузунов  холост. 

А тот, кто раньше с нею был...
Днем 10 июля в городскую больницу Первоуральска с ножевым ранением в живот 

доставили 34-летнего мужчину. О пострадавшем медики немедленно сообщили в 
полицию. В приемном покое раненый рассказал прибывшим оперативникам, что 
получил удар ножом от бывшего мужа свой сожительницы. Он находился на кварти-
ре дамы сердца на улице Советская.  Бывший супруг, позвонив на сотовый, вызвал 
женщину «поговорить у подъезда». Прошло около получаса, сожительница не воз-
вращалась, поэтому гражданский муж спустился сам. Между мужчинами завязалась 
драка, в ходе которой бывший муж пустил в дело нож. «Скорую» вызвали соседи. 

Вскоре сотрудники уголовного розыска задержали 37-летнего жителя Перво-
уральска, ранее судимого за кражи.  

- По данному факту возбуждено уголовное дело по части 1 статьи 111 УК РФ - 
«умышленное причинение тяжкого вреда здоровью», - говорит пресс-секретарь 
ОМВД России по Первоуральску Елена Краюхина.

Убийцу нашли через 
два дня

Убийство раскрыли через два дня. 
Началось с того, что 7 июля в селе 
Рахмунгулово Красноуфимского рай-
она полицейские обнаружили труп 
мужчины с двумя огнестрельными 
ранениями. Убийца прятался в лесу, 
где его и схватили. 

- Обнаружив тело, полицейские пошли 
по дворам, где выяснили, что убитый 
жил в селе, был ранее судим, - говорит 
руководитель пресс-службы ГУ МВД Рос-
сии по Свердловской области Валерий 
Горелых. – Было установлено, что в день 
гибели он выпивал в компании двух зна-
комых. Во время застолья между ним и 
ранее судимым 50-летним гражданином 
завязалась перебранка, перешедшая во 
взаимные оскорбления. 

Не стерпевший обиды собутыльник 
побежал к себе домой, схватил обрез 
ружья, вернулся и выстрелил в жертву. 
Совершив преступление, он отправился 
пешком (прихватив оружие) в сторону 
деревни Бишково.

Оказалось, что подозреваемый два ме-
сяца назад переехал в деревню из Перво-
уральска. Поэтому полицейские верно 
прикинули: не зная местности, убийца 
может выйти в другие деревни, чтобы 
раздобыть еду, или же просто заблудится 
в густом лесу. Прочесывая территорию 
ближайших сел, оперативники (упол-
номоченные полиции - капитан Эдуард 
Гафаров и лейтенант Ленар Юнусов) рано 
утром 9 июля задержали преступника, 
когда тот вышел на дорогу. Оружие, из 
которого стрелял мужчина, позже нашли 
в лесу местные жители. 

- Задержанный признал вину, показав, 
что совершил убийство потерпевшего на 
почве личных неприязненных отношений, 
- говорит Валерий Горелых. - В данный 
момент следственным отделом решает-
ся вопрос о предъявлении 50-летнему 
первоуральцу обвинения в убийстве.

Павел Никифоров 
Фото автора 

130 ДОЗ НА КАжДОГО   
Суд признал трех наркоманов виновными 
лишь в покупке курительных смесей  

В посылке, которую получили из Венгрии в феврале прошлого 
года наркоманы - директор салона красоты «Эгоист» Дмитрий 
Ермаков, замдиректора ООО «Полюс» Константин Шилов и во-
дитель-экспедитор Илья Бузунов - содержалось 200 г наркотика 
(при разовой дозе 0,5 г). (Подробности - в «НеГ» № 27 от 11 июля). 
Но доказать намерение сбыть товар следователям не удалось. 
В итоге 8 июля Первоуральский городской суд приговорил лишь 
Ермакова к реальному лишению свободы, Шилов и Бузунов  по-
лучили условно.   

СКРЫВАЛСЯ  
В ЛЕСУ
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Почти 1000 мест в детских 
садах - этот результат будет 
получен четырьмя путями: по-
стройка дополнительных, тре-
тьих, этажей в существующих 
детских садах, капитальный 
ремонт старых детских садов, 
создание дополнительных 
групп в действующих детских 
садах и постройка новых уч-
реждений дошкольного об-
разования.     

Львиная доля новых мест 
будет введена за счет над-
стройки третьих этажей. 

- Это четыре детских сада. 
Дополнительные этажи да-
дут 595 мест, - отмечают в 
администрации ГО Перво-
уральск. - Аукцион проведен. 
Был единственный участник 
аукциона - компания «Урал». 
Сейчас идет процедура за-
ключения контракта, который 
будет подписан в июле. Рабо-
ты по  реконструкции третьих 

НА ДЕТСКИЕ САДЫ - ПОЧТИ МИЛЛИАРД 
В этом году в ГО Первоуральск будет введено 935 новых мест в детских садах       

- Планируем закончить стро-
ительство первого детского 
сада в этом году.  

Очереди в детские сады 
сокращают по всей стране. В 
этом году Свердловской обла-
сти выделено из федерально-
го бюджета на реконструкцию 
и строительство детских са-
дов 1 млрд. 200 млн. рублей. 
В администрации городского 
округа уверяют, что из этих 
федеральных средств Перво-
уральск получит 245 млн.  

В Первоуральске местом в детском саду не 
обеспечен каждый второй ребенок. Очередь 
детей в возрасте с 3 до 7 лет достигла 1600 чело-
век (данные января этого года). Наш городской 
округ - один из самых проблемных в области по 
дефициту мест в детских садах, поэтому область 
в этом году выделила Первоуральску на услови-
ях софинансирования (50Х50) 800 млн рублей,  
245 – выделяются из федерального бюджета.    

этажей завершатся к 1 января 
2014 года. Были разговоры, 
что третьи этажи 
небезопасны. Но 
эта программа ут-
верждена на уров-
не президента РФ. 
Проектно-сметная 
документация про-
шла государствен-
ную экспертизу. 

Капитальный ре-
монт двух зданий 
в Первоуральске 
даст еще 220 мест. 
Это объекты (быв-
шие детские сады) 
на ул. Володарско-
го и на Чкалова, 
18. Ремонтировать 
з д а н и я  б у д у т  в 
рамках областной 
программы «Раз-
витие сети детских 
дошкольных учреж-
дений». 

Еще 120 мест возникнет к 
концу года за счет введения в 
дошкольных образовательных 
учреждениях новых групп. 
Помимо этого откроются три 
новых детских садика по 270 
мест. 

- Конкурс на возведение од-
ного из садиков уже разыгран. 
Есть победитель. Он выстроит 
объект, что называется, под 
ключ. Строительство ведется 
на Береговой, - информиро-
вали «НеГ» в администрации. 

- Администрация подала все соответ-
ствующие заявки, успели все вовремя, но 
в программу мы не вошли, - объяснил на 
пресс-конференции мэр Юрий Перевер-
зев. - Но, с другой стороны, это и хорошо, 
потому что согласно указу президента 
запущена федеральная программа по 
переселению граждан из аварийного и 
ветхого жилья к 2016 году. Под нее вы-
делены средства из федерального и об-
ластного бюджетов, так вот в 2014 году те 
два дома, которые были на Хромпике, и 
еще пять домов будут переселены. Но по-
трачено на это будет уже 126 млн рублей, 
из которых наше участие - 26 млн. Что 
лучше: переселить за 17 млн два дома 

ИЗ ВЕТхОГО - В ТРЕхэТАжКИ
К 2016 году расселят семь домов   

В прошлом году из ветхого жилья переселили 50 граждан с Ди-
наса. Можно было переселить больше по областной программе, 
например, два дома на Хромпике (затраты: 17 млн – область, 
17 – Первоуральск), но наш городской округ не вошел в соот-
ветствующую программу. 

или за 26 млн – семь домов? Областных 
средств в этом проекте 62 млн. рублей, а 
все остальное дает федерация. 

Семь домов будут переселены в 2015 
году. Общие затраты 112 млн., из которых 
доля городского бюжета 27 млн. 

- Почему говорю об этом как о со-
стоявшемся факте, потому что 10 июня 
вышло постановление Правительства 
РФ, которое опубликовано в «Областной 
газете», - заявил Юрий Переверзев. – 
Одно условие: переселять будем те дома, 
которые были признаны аварийными до 
2010 года.    

В данное время администрация не те-
ряет надежды попасть и в областную про-

грамму с софинансированием 50 на 50. 
По ней будут возводиться малоэтажные 
дома не выше трех этажей. Они дешевле, 
потому что не требуют, как те же высотки, 
государственной экспертизы. 

Возможно, улучшится положение с 
жильем не только у обладателей ветхого 
жилья, но и у врачей-бюджетников. В Рев-
де в этом году запущен пилотный проект 
по возведению домов для врачей - вы-
деляется земля, создается кооператив, 
куда входят медицинские работники. Не 
исключено, что к проекту подключится и 
Первоуральск. 

Забрезжил свет в конце туннеля и для 
153 обманутых дольщиков-первоураль-
цев, в начале августа администрация 
проведет аукцион по земельному участку 
на улице Емлина. 

Павел Никифоров
Фото автора 

Строительство детского сада в три 
этажа на улице Береговая


